

Zeitschrift:	Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera
Herausgeber:	Schweizerische Numismatische Gesellschaft
Band:	60 (2010)
Heft:	240
Rubrik:	Berichte

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

7. Deutsches Münzsammlertreffen und 45. Süddeutsches Münzsammlertreffen, 3. bis 5. September 2010 in Speyer

Das 7. Deutsche und 45. Süddeutsche Münzsammlertreffen fand vom 3. bis zum 5. September in Speyer statt. Die Treffen wurden von der Deutschen Numismatischen Gesellschaft e.V. (DNG) und der Numismatische Gesellschaft Speyer (NGS) gemeinsam veranstaltet und waren der Numismatik am Oberrhein gewidmet. Die Vorträge und das Rahmenprogramm wurden in der Kreis- und Stadtsparkasse Speyer und in den Räumen der Numismatischen Gesellschaft Speyer abgehalten.

Beim Treffen am Vorabend hielt Reinhardt Goldschmidt (Karlsruhe) einen Vortrag über die Münzen aus Weissenburg/Elsass.

Begrüssende Worte richteten am Samstag Rainer Albert (Vorsitzender der NGS), Klaus Uwe Wöhlert (Direktor der Stadt- und Kreissparkasse Speyer), Rainer Cunz (Vorsitzender der Numismatischen Kommission der Länder der Bundesrepublik Deutschland) und Werner Schineller (Oberbürgermeister der Stadt Speyer) an die Teilnehmerinnen und Teilnehmer. Anschliessend erklärte Helmut Schubert, der scheidende Präsident der DNG, die Treffen für eröffnet.

Im Anschluss an die Eröffnung wurde Rainer Cunz der Eligius-Preis verliehen. Mit dem Preis werden Personen ausgezeichnet, die sich besondere Verdienste im Bereich der Numismatik erworben haben. Helmut Schubert würdigte die Leistungen von Rainer Cunz, besonders bei der Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses und beim Erhalt der Welfensammlung. Die Laudatio hielt Bernhard Overbeck (München).

Im Festvortrag «Basel: Geld und Numismatik am Oberrhein. Eine Schlagader des Europäischen Handels» skizzierte Michael Matzke (Basel) die Entwicklung der Münzprägung und des Geldumlaufs von der Antike bis ins Hohe Mittelalter.

Am Nachmittag fand eine Exkursion ins Elsass nach Weissenburg statt. Nach einem Empfang durch den Bürgermeister Christian Glich präsentierte Jean-Marie Dubel die Sammlung Weissenburger Münzen von Eric Weibel. Nach der Rückkehr in die Domstadt gab es ein viergängiges Pfälzer Abendessen und Kostproben ausgesuchter Weine der Region.

Die Vorträge am Sonntag vertieften den Festvortrag, indem sie einzelne Epochen bzw. die Prägungen einzelner Städte und Regionen zum Thema hatten. Michael Nick (Bern) gab einen Überblick über «Das Geld der Kelten am Oberrhein». Aufgrund von Münztypenverbindungen konnte er zeigen, dass sich der Münz-

Berichte



Abb. 1: Teilnehmermedaille zum 7. Deutschen Münzsammlertreffen und 45. Süddeutschen Münzsammlertreffen 2010 in Speyer von Victor Huster.